

東蒲だより



大田区立東蒲小学校
令和4年9月30日

<http://www.ota-school.ed.jp/touho-es/>

Tel 03-3732-9635 Fax 03-3732-9636

「運動することを楽しむ」

副校長 滝澤 智

9月末の台風一過ですっきり爽やかな秋の風に変わりました。長袖の服を着ている人も見かけます。

秋は食欲の秋、読書の秋などたくさん秋があります。学校でも「読書月間」「早寝早起き朝ごはん月間」「演劇教室」など秋にちなんだ行事を行います。

「〇〇の秋」の中でも私が一番好きなのは、「スポーツの秋」です。10月にはスポーツにちなんだ「スポーツの日」があります。

10月10日(月)の「スポーツの日(旧体育の日)」が久しぶりにこの日に戻りました。昨年2021年、一昨年2020年は、東京オリンピックの開会式の7月に変更していました。1964年10月10日に行われた東京オリンピックの開会式にちなみ、毎年10月10日が「国民の祝日」だったのです。(2000年から10月の第2月曜日)

各地でスポーツイベントが開かれます。大田区総合体育館・本校体育館でも行われます。

「学習指導要領」には『生涯体育』が謳われ、学校では「豊かなスポーツライフの実現をめざす教育の充実に努める」ことになっています。

最近では「ゴールボール」「ティーボール」「ボッチャ」など聞きなれないゲームも体育の授業で取り上げるようになりました。先日も4年生が「ソフトバレーボール」を楽しんでおり、休み時間の校庭でも両手を組むアンダーパスでボールを扱う姿も多く見受けま

す。さて、生涯運動を楽しむための力は何か、いくつか挙げてみます。

- 「自分たち皆が楽しめるローカルルールを作る力」
・発想・話し合い・話す・聞く・特に、既成スポーツの概念を超える柔軟な考え方・創造力が大切
- 「勝ち負けにこだわり過ぎない心」
・相手や仲間の尊重・リスペクト
- 「競技に必要な動きを身につける力」
・動きがわかる。・身につけるための方法・練習を見いだせる。

これらの力を体育学習や様々な教育活動を通して身につけられるようにしていきます。ご家庭でもお子さんと一緒に汗を流す機会をつくってみてはいかがでしょうか。

☆ホームページにUPしています☆

- 【台風等への対応について】
- 【学校だより】
- 【給食】 ○【学習のようす】 など
- * 観覧していただくと嬉しいです。

10月の目標

生活「物を大切にしよう」

保健「目を大切にしよう」

給食「後かたづけをきちんとしよう」

10月の学校行事

SC…スクールカウンセラー来校日

1	土	都民の日	
2	日		
3	月	全校朝会 委員会活動 交通安全教室 早寝早起き朝ごはん月間始 読書月間始	
4	火	生活科見学(1・2年) 安全指導	
5	水	4時間授業	
6	木	とうぶ移動教室始(6年)	
7	金	とうぶ移動教室終(6年)	SC
8	土		
9	日		
10	月	スポーツの日	
11	火		
12	水	地図の出前授業【帝国書院】(3~5年)	
13	木	福祉体験(4年)	
14	金	班長会 代表委員会	SC
15	土	土曜授業登校日 土曜補習 出前授業【スポーツ体験会】(6年)	
16	日		
17	月	全校朝会 避難訓練(煙体験) 10月分給食費引き落とし	
18	火	演劇鑑賞教室1~3年(3,4校時) 4~6年(5,6校時)	
19	水	消防署見学(3年)	
20	木	笑顔にするプロジェクト【プラネタリウム】 (3~6年)	
21	金	班活動	SC
22	土		
23	日		
24	月	全校朝会 クラブ活動	
25	火		
26	水	4時間授業	
27	木		
28	金	読書月間終	SC
29	土	かしわ祭(東蒲中学校)	
30	日		
31	月	早寝早起き朝ごはん月間終	

◎給食費の引き落としは、10月17日(月)です。

「1年生の様子」

1年担任 辰巳 佳寿子

毎日、元気な「おはようございます！」の声が1年生教室に響きわたり、1日がスタートします。休み時間には外で元気よく遊ぶ姿を見ます。4月の入学式から半年が経ち、学校にもすっかり慣れて、友達がたくさんできました。

2学期からは、漢字やカタカナの学習も始めました。書き取りの時間は静かに姿勢よく取り組む様子が見られ、すっかり立派な1年生です。生活科の学習では、春にまいたアサガオから種が取れる季節になり、実が割れる感触や「パリッ」という音を楽しみながら夢中で採取しています。1つの実からは4、5個の種が採れるので、採れた種を大切に机の中に保管しています。この種は来年の1年生にプレゼントする予定です。種を数える学習は算数の時間に行います。さて、全部でいくつあるでしょうか？



「サポートルームの様子」

サポートルーム担当 小倉 宏美

サポートルームでは、個別学習や小集団(グループ)学習を通して、困ったときの相談の仕方を学んだり、集中して聞く力をつける学習をしたり、友達とかかわることの楽しさを感じたりしながら活動に取り組んでいます。

2学期最初のグループ学習では、「みんなで会話を楽しもう」をめあてに、夏休みの思い出を話す「フリートーク」という活動を行いました。「みんなで会話を楽しむためには、どんなことに意識するとよいか。」の問いかけに、話している人に目を向ける、よく聞く、もっと聞きたいことは質問する、反応(あいづち)をする、共感するなど、子どもたちからたくさんの声が上がリ、クラスでも普段から意識していることが伝わってきました。活動後の振り返りでは、「相手を見て、話を聞くことができた。」「友達が夏休みにしたことが分かってうれしかった。」や「会話をするときは、質問や聞くだけでなく、笑顔でやるともっと楽しめることが分かった。」「自分は質問することが苦手だと分かった。」など詳しく書くことができました。「自分の考えを伝えること・相手の考えを聞くこと」を取り入れた活動を2学期も行っていきたいと思ひます。

これからも児童一人一人が「こうすればできた・うまくいった」という体験を積み重ね、クラスでの学習に、より自信をもって取り組み、楽しく集団生活を過ごせるよう、サポートしていきたいと思ひます。お子さんの様子や成長で気になることがございましたら、担任またはコーディネーターを通してお気軽にご相談ください。



「代表委員会」

担当 高橋 直樹

代表委員会は運営委員が中心となり、各委員会の委員長や各学級の代表委員が力を合わせて行っています。

1学期には運動会のスローガン決めやベルマークの呼びかけをしました。ベルマークは年間を通して回収しているので、ご家庭のご協力を引き続きよろしくお願ひします。2学期には、「よりよい東蒲小にするためにできることを考えよう」という議題から、「廊下は走らず、歩こう」という学校生活を安心・安全に送ることができる取り組みを行うこととしました。そのためにはどうしたらよいか、自分の考えを積極的に発表し、活発な話し合いを行いました。「ポスターをはる」「歩きたくなるような看板を置く」「各教室に呼びかけに行く」「なんで走ったらいけないのか具体的に説明する」など様々な意見が出されました。学校生活の問題などを自分たちで話し合い、取組・改善・解決していくことで、子どもたち自ら問題を解決していけるようになってほしいと思ひます。